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Comenzó a definirse la primera 
parte del año del Futsal de AFA
en Río Grande. Plato fuerte: 
Camioneros - Luz y Fuerza.

Federico Rayes analizó el 
potencial acuícola en Tierra del 
Fuego: costos, sustentabilidad y 
mercados premium. Destacó el 
modelo en tierra como alternativa 
viable, aunque costosa, frente a la 
producción tradicional en jaulas 
marinas.

El subsecretario de Políticas Sanitarias del Municipio de Ushuaia detalló el inicio de 
actividades del espacio, que ofrece todas las vacunas del calendario nacional 
y atiende sin turno previo a toda la comunidad.

CÓMO FUNCIONA EL NUEVO VACUNATORIO 
MUNICIPAL EN USHUAIA

SUBSECRETARIO PABLO PESCE

PROVINCIAL

Un grupo de padres del turno tarde de la escuela riograndense decidió no retirar a sus 
hijos antes del horario establecido, exigiendo que se respete el derecho a la 
educación. Denuncian tres meses sin clases regulares.

El legislador del Movimiento Popular Fueguino busca modificar el marco legal ante las 
frecuentes ausencias de docentes por medidas sindicales, evitando que el 
Estado deje de aplicar descuentos salariales correspondientes.

PADRES SE REBELAN ANTE LA FALTA 
DE CLASES EN LA ESCUELA 7

VILLEGAS IMPULSA UN PROYECTO PARA 
REGULAR LAS DESOBLIGACIONES DOCENTES

CONFLICTO RECURRENTE

HARTAZGO ESCOLAR EN RÍO GRANDE

PÁG.  4

El Gobierno provincial anunció un nuevo acuerdo con la empresa de capitales chinos 
para la “industrialización del gas”, pero genera suspicacias y aparenta estar destinado a 
sostener la situación energética de la provincia. PÁG.  3

PÁG.  5

¿OTRO CUENTO CHINO?¿OTRO CUENTO CHINO?
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¿PRODUCCIÓN SUSTENTABLE O DEPENDENCIA TECNOLÓGICA?

Federico Rayes analizó el potencial acuícola en Tierra del Fuego: costos, sustentabilidad y mercados premium. Destacó el modelo en 
tierra como alternativa viable, aunque costosa, frente a la producción tradicional en jaulas marinas.

POTENCIAL Y DESAFÍOS DE LA ACUICULTURA 
DE PECES EN TIERRA DEL FUEGO

En medio del debate sobre la 
ampliación de la matriz producti-
va fueguina, el economista Federico 
Rayes abordó los aspectos económi-
cos, tecnológicos y ambientales de la 
acuicultura de peces, una actividad 
que genera expectativas, pero tam-
bién interrogantes. Con una mirada 
técnica, Rayes desglosó las posibili-
dades de implementación, los costos 
asociados y los mercados potencia-
les, destacando la necesidad de equi-
librar desarrollo y sustentabilidad.

“Es una buena noticia que como 
sociedad nos abramos a discutir qué 
actividades económicas podemos 
desarrollar. Tenemos una gran tra-
yectoria en manufactura electrónica, 
pero la realidad de hoy exige un giro 
de timón”, señaló Rayes en FM Mas-
ter’s. El especialista enfatizó que, si 
bien la iniciativa privada será clave 
en la toma de decisiones, el Estado 
debe trazar una estrategia clara. En 
ese sentido, recordó que Tierra del 
Fuego cuenta con la Estrategia Pro-
vincial del Sector Agroalimentario 
(EPSA), que incluye a la acuicultura 

como una actividad prioritaria.
Sobre los modelos productivos, 

Rayes comparó el sistema tradicio-
nal de jaulas marinas -utilizado en 
Chile y Noruega- con la alternativa 
de piletones en tierra (RAS). “Produ-
cir en el mar tiene un costo de entre 
5.000 y 7.000 dólares por tonelada al 
año, mientras que en tierra se eleva 
a 15.000 o 20.000 dólares de acuerdo 
con las experiencias internaciona-
les”, explicó. Aunque el segundo mé-
todo reduce casi a cero el impacto 
ambiental, su elevado costo lo limita 
a nichos de mercado premium. “Es 
muy difícil competir en escala; nues-
tro camino sería apuntar a produc-
tos diferenciados, sustentables, para 
consumidores exigentes y de alto 
poder adquisitivo”, afirmó.

El economista citó el caso de 
Newsan Foods, que ya produce tru-
cha arco iris en el rio Limay, en el 
límite entre Río Negro y Neuquén 
bajo un modelo sustentable: “Ellos 
exportan a Europa y Japón, con cer-
tificaciones de calidad y bajo uso de 
antibióticos. Es un ejemplo de cómo 

Argentina puede insertarse en cade-
nas globales de valor sin descuidar 
el ambiente”. Sin embargo, advirtió 
sobre la dependencia tecnológica: 
“Noruega y Chile dominan el mer-
cado y venden el paquete tecnológi-
co. Aunque hay capacidades locales 
-como las aportadas por científicos 
del CONICET-, aún estamos lejos de 
la autonomía”.

Para Tierra del Fuego, vislum-
bra una oportunidad condicionada: 

“Newsan podría replicar aquí su pro-
ducción de truchas o salmones, pero 
dependerá de ajustes normativos y 
de su evaluación de costos”. Federi-
co Rayes concluyó con un llamado al 
pragmatismo: “Toda actividad huma-
na impacta; la clave es minimizarlo 
mientras generamos riqueza. La acui-
cultura en piletones es viable, pero no 
es una solución fácil y rápida: requiere 
inversión, tecnología y mercados dis-
puestos a pagar por sustentabilidad”.
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PROVINCIAL

¿OTRO CUENTO CHINO?

El Gobierno provincial anunció un 
nuevo acuerdo con la empresa de capi-
tales chinos, cuya principal accionista 
es Shaanxi Chemical Industry Group 
que inició un juicio luego de que la Ex 
Gobernadora Bertone rescindiera el 
contrato por reiterados incumplimien-
tos.  

En el año 2009, y luego de un pro-
cedimiento cuestionado política y ju-
rídicamente, la entonces Gobernadora 
Fabiana Rios firmó un contrato con la 
empresa de capitales chinos, conocido 
como “Convenio Chino”, en el que se 
prometían inversiones millonarias que 
nunca concluyeron. 

Finalmente, tras un sin número de 
“prórrogas” y suspensiones en los pla-
zos entre 2010 a 2016, la Gobernadora 
Rosana Bertone rescindió por incum-
plimiento, en sede administrativa el 
“Convenio Chino”. Esto motivó a que la 
empresa entablara una demanda que a 
la fecha no ha tenido resolución judi-
cial; dado que, tanto el gobierno como 
la empresa, acordaron la suspensión de 
los plazos sine die.  

Las inversiones prometidas eran de 
alrededor de US$ 1000 millones e in-

El Gobierno provincial anunció un nuevo acuerdo con la empresa de capitales chinos para la “industrialización del gas”, pero genera 
suspicacias y aparenta estar destinado a sostener la situación energética de la provincia. 

cluían una planta para producir urea 
en Río Grande, más la construcción 
de una central térmica para la gene-
ración de 50MW de ciclo combinado 
para abastecer a la empresa. Esto in-
sumiría una inversión inicial de 130 
millones de dólares, a lo que se su-
maría la construcción de un puerto 
comercial -con una inversión de 70 
millones de dólares-; a partir del cual, 
la industria proyectaba exportar parte 

de su producción a otros mercados.
Buenos proyectos e intenciones 

que entre el 2010 y el 2016 la empresa 
no pudo concretar; de hecho, más allá 
de la compra de 70 hectáreas en el pre-
mio conocido como “las Violetas” y el 
pago inicial de la primera cuota, nada 
más llego a cumplirse.

Llegamos al año 2022 cuando el 
actual gobierno provincial anunciaba 
la firma de un memorándum donde 

ambas partes adquirían ciertos com-
promisos, entre ellos “a resolver ade-
cuadamente los problemas remanen-
tes de la inversión original con el fin 
de desarrollar nuevos proyectos” junto 
con una prórroga automática del me-
morándum. 

Mucho ruido y pocas nueces
Cierto es que el cuento, perdón 

“Convenio Chino”, estuvo minado de 
cuestionamientos políticos y jurídicos 
a lo que finalmente se sumó una ola de 
incumplimientos. Lo que aparentaba 
ser una inversión millonaria y que le 
cambiaria la matriz productiva a  Tierra 
Del Fuego, término en un cartel de obra 
despintado.

Hoy, en la gacetilla oficial, el Go-
bierno anuncia una vez más- y van…- 
una nueva obra de inversión millona-
ria, que aparenta estar más destinada 
a parchar la situación energética de 
Ushuaia, a través del “emplazamiento 
y montaje de dos generadores de turbi-
nas y luego la puesta en marcha de la 
central termoeléctrica, con una inver-
sión aproximada de 100 millones de 
dólares” que a la industrialización del 
gas en Tierra del Fuego.
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CONFLICTO RECURRENTE

El legislador del Movimiento Popular Fueguino busca modificar el marco legal ante las frecuentes ausencias de docentes por medidas 
sindicales, evitando que el Estado deje de aplicar descuentos salariales correspondientes.

VILLEGAS IMPULSA UN PROYECTO PARA 
REGULAR LAS DESOBLIGACIONES DOCENTES

El legislador Pablo Villegas, inte-
grante del Movimiento Popular Fue-
guino, avanza en la redacción de un 
proyecto de ley destinado a abordar 
el problema de las desobligaciones 
docentes en Tierra del Fuego, una 
práctica que el SUTEF utiliza como 
medida de fuerza sin que los docentes 
afronten los descuentos salariales co-
rrespondientes. Villegas sostiene que 
esta situación perjudica el derecho a 
la educación de niños y jóvenes, mien-
tras el gobierno provincial adopta una 
postura omisiva.  

“El SUTEF, en definitiva, es el que 
define qué días y cuándo hay clases 
en Tierra del Fuego, por una acción, 
yo diría cómplice, una conducta cóm-
plice y omisiva de parte del gobierno 
de la provincia”, afirmó Villegas en 
diálogo con FM Master’s. Según el le-
gislador, las desobligaciones son “un 
falso ropaje” que el gremio utiliza para 
evitar las consecuencias legales de un 
paro, ya que el Estado no aplica los 
descuentos correspondientes.

Villegas detalló que, en marzo de 
este año, el Ministro de Educación le 
respondió mediante una nota que, 
durante 2023 y 2024, no se realizaron 

descuentos por desobligaciones. 
“Lo que me está diciendo el mi-
nistro es que ellos, por razones de 

oportunidad o conveniencia o por 
razones de discrecionalidad políti-
ca, no efectúan los descuentos que 
por ahí se les tienen que descontar 
a los docentes por las desobligacio-
nes”, explicó.

El proyecto busca establecer un 
marco legal claro para que las auto-
ridades educativas y laborales actúen 
ante estas medidas. “Discutamos por 
ley el tema de las desobligaciones y 
de una vez por todas definamos que 
son ilegales”, señaló Villegas. Ade-

más, criticó la falta de acción del go-
bierno provincial: “Lo que yo reniego 
es que hoy nuestros chicos no tienen 
clase y no tienen clase porque hay un 
gobierno que no está a la altura de las 
circunstancias”.

Villegas adelantó que presentará la 
iniciativa en la próxima sesión legisla-
tiva, aunque reconoció que podría en-
frentar resistencia. “No creo que me lo 
manden a archivo, pero si lo quieren 
mandar a archivo, bueno, estará en 
ellos justificar su decisión”, concluyó.



5 de Junio de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  5

EDICTO 

El juzgado de Primera Instancia de Familia y Minoridad N° 2 del 
Distrito Judicial Norte, a cargo de la Dra. Marina Montero, secretaria 
a cargo de quien suscribe, sito en Capitán de Fragata Pedro Edgardo 
Giachino N° 6675 - Barrio YPF- de la ciudad de Río Grande, en los autos 
caratulados “LEZCANO ALCARAZ MARIA PASCUALA C/ ARANCIBIA 
JOSE LEONARDO S/ DIVORCIO”, expediente N° 15939/2021, cita a 
JOSE LEONARDO ARANCIBIA, DNI N° 16.568.337; para que dentro 
del plazo de 10 (DIEZ) días contado a partir del día siguiente a la última 
publicación, comparezca en autos, bajo apercibimiento de designarle 
Defensor de Ausentes.  

Río Grande,  28 de mayo de 2025PUBLIQUESE POR DOS DIAS 
EN UN DIARIO DE PUBLICACION LOCAL DE MAYOR CIRCULACION

Carolina Diaz - Prosecretaria

HARTAZGO ESCOLAR EN RÍO GRANDE

EDICTO 

El juzgado de Primera Instancia de Familia y Minoridad N° 2 del 
Distrito Judicial Norte, a cargo de la Dra. Marina Montero, secretaria 
a cargo de quien suscribe, sito en Capitán de Fragata Pedro Edgardo 
Giachino N° 6675 - Barrio YPF- de la ciudad de Río Grande, en los autos 
caratulados “LEZCANO ALCARAZ MARIA PASCUALA C/ ARANCIBIA 
JOSE LEONARDO S/ DIVORCIO”, expediente N° 15939/2021, cita a 
JOSE LEONARDO ARANCIBIA, DNI N° 16.568.337; para que dentro 
del plazo de 10 (DIEZ) días contado a partir del día siguiente a la última 
publicación, comparezca en autos, bajo apercibimiento de designarle 
Defensor de Ausentes.  

Río Grande,  28 de mayo de 2025PUBLIQUESE POR DOS DIAS 
EN UN DIARIO DE PUBLICACION LOCAL DE MAYOR CIRCULACION

Carolina Diaz - Prosecretaria

PADRES SE REBELAN ANTE LA FALTA DE CLASES 
EN LA ESCUELA 7
Un grupo de padres del turno tarde de la escuela riograndense decidió no retirar a sus hijos antes del horario establecido, exigiendo que 
se respete el derecho a la educación. Denuncian tres meses sin clases regulares.  

Cansancio, frustración y una medida 
drástica. Los padres de los alumnos de 
sexto grado, turno tarde, de la Escuela N°7 
llegaron a un límite. Después de tres meses 
de un ciclo lectivo marcado por interrup-
ciones, asambleas docentes y desobliga-
ciones constantes, tomaron una decisión 
inédita: negarse a retirar a sus hijos antes 
de las 17:30, pese a que los maestros solo 
cubren hasta las 15:30. La protesta, pacífi-
ca pero firme, busca poner en evidencia lo 
que califican como un “abandono educa-
tivo” y forzar una solución.

La medida no fue improvisada. Según 
relató María, una de las madres involu-
cradas, el malestar venía creciendo des-
de hace semanas en los grupos de What-
sApp, donde los padres intercambiaban 
quejas por la falta de continuidad en las 
clases. “Esto ya no se aguanta. Los chicos 
entran a la 13:30 y a las 15:30 los mandan 
de vuelta a casa. En dos horas no apren-
den nada”, explicó en diálogo con radio 
Aire Libre. La gota que colmó el vaso fue 
la última desobligación docente, que los 
llevó a presentar una nota formal a la di-
rectora advirtiendo que no retirarían a 
los niños antes del horario establecido 
por el Ministerio de Educación.

La respuesta de la institución, según 
los padres, fue de incomodidad. “Nos 
dijeron que no podían hacer nada, que 
el problema es entre el gobierno y el sin-
dicato (encabezado por Catena). Pero 
nuestros hijos no pueden ser rehenes de 
este conflicto”, afirmó María. La directo-
ra, ante la negativa de los padres, se vio 
obligada a quedarse con los alumnos el 
jueves pasado, aunque -según denun-
ciaron- sin impartir clases. “Si nosotros 
dejamos a los chicos, la escuela tiene la 
obligación de enseñarles. No es un fa-
vor”, remarcó otra madre.

El reclamo no es solo por el tiempo per-
dido, sino por las consecuencias académi-
cas. “El año que viene nuestros hijos en-
tran al secundario con nivel cero. ¿Quién 
se hace cargo de eso?”, cuestionó María. 
La preocupación se extiende a la posibi-
lidad de que el problema se replique en 
otras aulas. De hecho, los padres de sexto 
grado hicieron un llamado a sumarse a la 
medida: “Si todos los cursos retiran a los 

niños a las 17:30, el sistema colapsará y 
el Ministerio tendrá que actuar”.

La situación en la Escuela N°7 refleja 
una crisis más amplia. Según los padres, 
en lo que va del año no hubo un mes 
completo de clases. Los horarios son 
erráticos: algunos días los alumnos sa-
len a las 15:30; otros, ingresan más tarde 
y se extienden hasta las 17:30, pero sin 
garantías de que se cumpla el conteni-
do curricular. “Es vergonzoso. Hablan 
de derechos, pero los primeros perjudi-
cados son los niños”, cerró María.  

Mientras tanto, la protesta sigue su 
curso. Los padres insisten en que no 
darán marcha atrás hasta que haya so-
luciones concretas. “No es contra los 
docentes, es por la educación de nues-
tros hijos”, aclararon. 

El conflicto, sin embargo, parece le-
jos de resolverse: una pulseada entre la 
desesperación de las familias y un siste-
ma que, hasta ahora, no da respuestas.
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TAVARONE IMPULSA EL EQUILIBRIO 
EN EL MERCADO DEL TRANSPORTE  

El concejal Valter Tavarone, inte-
grante del bloque Somos Fueguinos, 
celebró la apertura del debate en el 
Concejo Deliberante de Ushuaia so-
bre la regulación de plataformas de 
transporte como Uber, un tema que 
lleva más de un año en discusión. En 
diálogo con FM Master’s, Tavarone 
destacó la necesidad de ordenar un 
sector marcado por la “competencia 
desleal” y la falta de controles, que 
perjudica a taxistas y remiseros.  

“Nosotros entendíamos que era 
necesario regular la actividad o el fun-
cionamiento de las plataformas en 
el ejido urbano de Ushuaia”, afirmó 
Tavarone, recordando que su bloque 
presentó un proyecto hace más de 
doce meses. El edil criticó la ordenan-
za vigente, que prohíbe el servicio y 
autoriza el secuestro de vehículos, por 
violar “derechos y garantías constitu-
cionales esenciales, como la libertad 
de trabajar”. Sin embargo, advirtió 
que la desregulación total generaría 
una “competencia salvaje”, perjudi-
cando a los conductores profesionales 
que cumplen requisitos más exigen-
tes, desde inspecciones vehiculares 
hasta condiciones laborales.  

El concejal de Somos Fueguinos aboga por un marco legal que armonice la competencia entre plataformas digitales y servicios 
tradicionales, evitando prohibiciones y garantizando derechos laborales. 

Tavarone señaló que muchos re-
miseros están abandonando sus licen-
cias para migrar a las aplicaciones, e 
incluso hay taxistas que operan en 
ellas. “Hoy el servicio de transporte de 
pasajeros por aplicación sigue siendo 
ilegal, pero no podemos negar la rea-
lidad: la tecnología ya está entre no-
sotros”, reconoció. Para el concejal, 
el desafío es equilibrar el mercado sin 
“ganadores ni perdedores”, estable-
ciendo requisitos como la radicación 
local de vehículos y conductores, o la 

apertura de domicilios legales para 
reclamos.  

Sobre la discusión en el Concejo, 
Tavarone confirmó que se están con-
vocando a todos los sectores, aunque 
aún no hubo contacto directo con 
Uber. “Hemos tratado de comuni-
carnos con su representante judi-
cial”, explicó, mientras analizan fallos 
como el del Superior Tribunal de Jus-
ticia de Córdoba, que habilitó provi-
sionalmente la plataforma bajo re-
gulación. El edil descartó soluciones 
apresuradas: “Cada decisión debe ser 
meditada. Hay que modificar normas 
obsoletas, incluso las que rigen a taxis 
y remises, para facilitarles competir”.  

Entre los puntos polémicos, men-
cionó la posible implementación 
de cupos para móviles en apps, una 

demanda de los transportistas tradi-
cionales. “No tengo una postura de-
finida, pero el Estado debe evitar la 
desregulación total”, admitió. Tam-
bién planteó discutir si los choferes 
de plataformas deben acreditar exclu-
sividad laboral, dada la precarización 
económica que empuja a empleados 
públicos a complementar ingresos 
con estas apps.  

Tavarone cerró con un llamado a 
la prudencia: “Vísteme despacio que 
estoy apurado. Hay urgencia, pero las 
decisiones deben ser armonizadas”. 
La discusión, estimó, se extenderá 
meses, aunque resaltó que el Concejo 
no puede eludir su responsabilidad: 
“La habilitación o no de las platafor-
mas es competencia nuestra, no de la 
Justicia”.

MÁS DE 450 ALUMNOS 
PARTICIPARON DE UNA 
JORNADA DE MINI 
ATLETISMO EN USHUAIA

La actividad se desarrolló en el 
marco de las Olimpiadas Escolares, 
que lleva adelante la Dirección Pro-
vincial de Educación Física, donde 
participaron alumnos de sexto grado 
de 10 instituciones educativas.

El encuentro de mini atletismo se 
realizó en las instalaciones de la Casa 
del Deporte Ushuaia y estuvo a cargo 
del entrenador del Seleccionado Pro-
vincial, Lucas Doffo, en una tarea con-
junta con la Secretaría de Deportes.

En esta oportunidad participa-
ron 250 alumnos en el turno maña-
na y unos 200 más en el turno tarde, 
que fueron atravesando las distintas 
pruebas del atletismo (salto, lanza-
miento y velocidad) por medio de 
diferentes estaciones lúdicas.

La intención del programa es 
promover los diversos deportes y 
que los alumnos puedan conocer, 
acceder y disfrutar de las distintas 
actividades deportivas.

PROVINCIAL

REGULACIÓN DE UBER EN USHUAIA
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LA HORA DE LA VERDAD
FUTSAL

JORNADAS DE CUIDADO RESPONSABLE Y 
EDUCACIÓN CANINA
Este fin de semana comenzaron con éxito las Jornadas de “Cuidados Responsables y Educación Canina”, organizadas por la Dirección 
de Salud Pública Veterinaria y Desarrollo Sostenible del Municipio de Tolhuin, junto a UPCN Seccional Tierra del Fuego Unidos, Petba 
Ushuaia, Vitalcan y el Grupo Alfa K-Nine Dog Training. El evento se desarrolló el sábado 31 de mayo y domingo 1 de junio en la Casa 
de la Cultura y en el Polideportivo Ezequiel Rivero.

El objetivo principal de esta acti-
vidad fue promover la tenencia res-
ponsable y el bienestar animal en la 
comunidad, brindando a los partici-
pantes herramientas prácticas para 
mejorar el vínculo con sus perros. El 
encuentro del sábado consistió en 
una jornada teórica desarrollada de 
18:00 a 21:00 horas en la Casa de la 
Cultura, ubicada en Lucas Bridges 
350. Allí se abordaron temas fun-
damentales como la resolución de 
problemas de comportamiento, el 
tironeo de correa, el llamado sin res-
puesta y la prevención de mordedu-
ras.

La segunda jornada, el domingo 
1 de junio, dio inicio a los encuen-
tros prácticos que continuarán los 

Comenzó a definirse la primera parte 
del año del Futsal de AFA en Rio Grande. 
Plato fuerte: Camioneros - Luz y Fuerza.

Este miércoles por la noche se daba 
inicio a las semifinales del Apertura en 
la Fortaleza con ADEFU y Metalúrgico. 
En la ida habían igualado 1-1, en un en-
cuentro sumamente cerrado y parejo. 
Las chicas de UOM quieren mantenerse 
por la senda victoriosa como en 2024, 
mientras que el naranja con un mix en-
tre jugadoras experimentadas y juveni-
les buscará meterse en una nueva final. 
Luego, a las 22, Camioneros iba con su 
plantilla renovada para esta temporada 
después de haber sacado la ventaja ini-
cial de 3-1 frente a Defensores del Sur, 
equipo muy joven.

La Primera B, por su lado, define se-
mifinalistas entre Municipal e Inter. Los 
primeros ganaron 3-0 en la ida y son fir-
mes candidatos en esta divisional. ¿La 
otra llave? Este jueves, desde las 20:30, 
Albatros con la ventaja inicial de 4-2 en-
frentará nuevamente a 18 de diciembre, 
que dio la sorpresa al dejar eliminado a 
Kiricocho.

Para finalizar, el viernes tendrá lugar 
la primera final de la A entre Camione-
ros y Luz y Fuerza. El Torneo Apertura se 

comenzará a definir a partir de las 21:00 
en la Fortaleza. El verde intentará consa-
grarse una vez más previo a viajar a San 
Juan para afrontar el nacional ya sin su 
entrenador Fabian Gueicha.

Por su parte, el eléctrico llega enva-
lentonado luego de haber obtenido el tí-
tulo en el Regional Federal B que se jugó 
en Río Turbio buscando su segundo tí-
tulo en AFA tras haber obtenido el Clau-
sura 2024 en el ámbito doméstico.

TOLHUIN

próximos domingos 8 y 15 de junio, 
en el Polideportivo Ezequiel Rivero 
de 10:30 a 12:30 horas. Los vecinos 
y vecinas de Tolhuin participaron 
activamente junto a sus mascotas, 
trabajando específicamente sobre 
técnicas de obediencia básica, guia-
dos por el adiestrador Mariano Acu-
ña, integrante del Grupo Alfa K-Nine 
Dog Training.

La respuesta por parte de la co-
munidad superó las expectativas, 
mostrando una gran capacidad de 
aprendizaje y entusiasmo tanto de 
los participantes como de sus pe-
rros. Además, durante el encuentro 
se realizaron sorteos y se entregaron 
premios, generando un ambiente de 
disfrute y reconocimiento para todos 

los asistentes.
Desde la organización felicitaron 

especialmente a los vecinos y veci-
nas que asistieron con sus mascotas, 
destacando su compromiso con la 

convivencia responsable y el bien-
estar animal, valores fundamentales 
que el Municipio de Tolhuin bus-
ca promover a través de iniciativas 
como estas.
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LOS MÉDICOS RESIDENTES DEL HOSPITAL 
GARRAHAN LEVANTARON EL PARO

Los médicos residentes del Hospital 
Garrahan levantaron el paro que lleva-
ba varios días activos y retomarán sus 
actividades, según confirmaron fuen-
tes del Ministerio de Salud a este me-
dio. En ese sentido, explicaron que los 
profesionales ya se están activos en las 
guardias del centro de salud.

Justamente, este miércoles el Go-
bierno había adelantado que estudiaba 
la posibilidad de aplicar sanciones por 
las medidas de fuerza. La decisión de 
los profesionales se conoció en la pre-
via de una nueva manifestación que 
habían anunciado para llevar a cabo 
este jueves, con una movilización al 
Ministerio de Salud de la Nación.

“Por este medio queremos informar 
que en el día de la fecha la residencia 
de pediatría y articuladas del Hospital 
Garrahan retoma su actividad laboral 
en forma regular, tomando la guardia 
desde el día de la fecha”, comunica-
ron desde la Asamblea de Residentes al 
Consejo del nosocomio.

En ese marco, de acuerdo a lo que 
publicó Infobae, el Consejo de Admi-
nistración del Hospital Garrahan ad-
virtió, a través de un correo electróni-
co, a los residentes profesionales que 
allí trabajan que comenzarán a aplicar 
sanciones en caso de no cesar con el re-
clamo salarial y las medidas de fuerza.

A pesar de que los residentes son 
empleados por el Ministerio de Salud de 
la Nación, la cúpula del Garrahan fue la 
encargada de enviar un correo esta ma-
ñana a los residentes bajo la advertencia 

La decisión se confirmó esta tarde, según fuentes del Ministerio de Salud. Se espera un comunicado de los profesionales en las 
próximas horas. En la mañana recibieron un mail que advirtió sobre sanciones en caso de que no cese el reclamo salarial.

de aplicar penalizaciones, las cuales 
varían en magnitud según el caso.

Según pudo saber este medio, los 
responsables de emplear a los resi-
dentes evalúan tres alternativas: el 
descuento salarial por día de paro, la 
pérdida de regularidad de la pasantía 
o, directamente, la desvinculación. 
“Todas las amenazas son ciertas”, 
afirman desde los residentes.

Justamente, ayer por la tarde, 
los médicos residentes del Hospital 
Garrahan rechazaron el incremen-

to anunciado por el Ministerio de Sa-
lud, que implica un incremento de $ 
300.000 en el bono y llevando a la re-
muneración total de $ 1.300.000 a par-
tir de julio.

El principal inconveniente con los 
profesionales tiene que ver con que 
el bono sería no remunerativo y no se 
sumaría al recibo de sueldo. “Eso sig-
nifica que no se deriva a aportes, que 
no entra en el aguinaldo, que no se ac-
tualiza”, expresaron fuentes. El salario 
continúa siendo de $ 797.000 en mano.

El correo completo
A los residentes profesionales mé-

dicos del Hospital Garrahan. Tal como 
se les informó, el Consejo de Adminis-
tración del Hospital Garrahan ha deci-
dido destinar recursos propios de esta 
institución para mejorar los ingresos 
que perciben durante su trayecto for-
mativo en el establecimiento.

Esta medida es el resultado de la 
gestión desarrollada en los últimos 
meses, orientada a optimizar los re-
cursos del hospital y, en consecuencia, 
mejorar las condiciones de los profe-
sionales.

Desde el primer momento, este 
Consejo ha demostrado su voluntad de 
diálogo, razón por la cual no se aplica-
ron sanciones ante la interrupción del 
normal desarrollo de las tareas de los 
profesionales.

No obstante, consideramos que, 
tras la propuesta comunicada y ofi-
cializada antes de ayer, corresponde 
cesar las medidas de fuerza para evitar 
la aplicación de sanciones en el futuro.

El hospital debe retomar su normal 
funcionamiento, ya que lo que real-
mente importa es la salud y la atención 
de nuestros niños. (FUENTE: INFO-
BAE)

CONVOCATORIA ABIERTA

Por disposición del presidente de la comisión Nº 4, “Educación. Cultura. 
Medio Ambiente. Ciencia y Tecnología”, Legislador Federico SCIURANO, 
se convoca a sectores de la educación interesados en trabajar el ASUNTO 
588/24 BLOQUE FORJA; SOMOS FUEGUINOS Y P.J. Proy. de Ley de 
Financiamiento Básico del Sistema Educativo Provincial. Com. 4 y 2.

Por motivos de espacio y capacidad es condición excluyente la 
inscripción, hasta 48 horas previa a la convocatoria del jueves 12 de junio a 
las 16:30h.

Para inscribirse enviar un email a comisioneslegistdf@gmail.com   

Ushuaia, 04 de junio de 2025.-

COMISIÓN PERMANENTE DE ASESORAMIENTO N° 4 DE LA LEGISLATURA PROVINCIAL, 
DE EDUCACIÓN. CULTURA. MEDIO AMBIENTE. CIENCIA Y TECNOLOGÍA

NACIONAL

mailto:comisioneslegistdf@gmail.com
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LA MARCHA DE NI UNA MENOS, 
GARRAHAN Y JUBILADOS CULMINÓ 
CON FUERTE VIGILANCIA POLICIAL, 
PERO SIN INCIDENTES

Allí se reunieron distintos reclamos 
sociales, desde el pedido de aumentos 
salariales hasta la denuncia por el des-
mantelamiento de políticas de género. 
Mientras tanto, en la Cámara de Dipu-
tados se debate una ley clave para dictar 
la emergencia en discapacidad.

Personas con discapacidad, familia-
res, prestadores de servicios y organiza-
ciones de la sociedad civil, del colectivo 
Ni una Menos, trabajadores del hospital 
Garrahan, del Conicet y movimientos 
de jubilados y pensionados se congre-
garon desde las 11 de la mañana de este 
miércoles en la Plaza del Congreso de la 
Nación para exigir la sanción urgente de 
la Ley de Emergencia en Discapacidad, 
la mejora en las condiciones de vida de 
los adultos mayores y el respeto a los 
derechos adquiridos por las mujeres.

La movilización, que se replicó en 
diversas ciudades del país, quería visibi-
lizar la crisis que atraviesan los diversos 
sectores, que sufrieron recortes y ajustes. 
En este sentido, buscaron presionar a los 

legisladores para que aprueben las me-
joras, las cuales fueron debatidas este 
en la Cámara de Diputados. La marcha 
estuvo rodeada de un gran operativo de 
seguridad y algunas de las calles aleda-
ñas al Palacio Legislativo están cortadas.

Pensiones y auditorías: un sistema 
bajo presión. La Ley de Emergencia: 
una esperanza para el sector. Voces 
desde la plaza: La movilización, que 
comenzó en la esquina de Rivadavia 
e Yrigoyen, creció hasta cortar la calle 
Entre Ríos frente al Congreso. Organi-
zaciones como TEActiva destacaron 
que 1 de cada 31 niños en Argentina 
tiene un diagnóstico de Trastorno del 
Espectro Autista (TEA), lo que implica 
que millones de personas, entre fami-
liares y profesionales, están afectadas.

Los manifestantes hicieron un lla-
mado explícito a mantener la protesta 
apartidaria, y pidieron a las organiza-
ciones políticas no exhibir banderas 
para preservar el carácter social del re-
clamo. (FUENTE: PERFIL)

EDUCACIÓN EN JAQUE: 
CUANDO LOS NÚMEROS 
REVELAN LO QUE YA SE VEÍA

Diego López y Lola Urruty, di-
rectivos de la Escuela Experimental 
Las Lengas, advirtieron sobre el im-
pacto de la tecnología y la falta de 
priorización social en el deterioro 
del aprendizaje.

Los magros resultados de las 
últimas pruebas Aprender, don-
de solo el 14,2% de los estudiantes 
alcanzó un nivel satisfactorio en 
matemáticas, reavivaron el debate 
sobre la calidad educativa. Diego 
López y Lola Urruty, integrantes del 
equipo directivo de la Escuela Expe-
rimental Las Lengas, analizaron en 
FM Master’s las causas estructura-
les detrás de esta crisis.

López señaló que el problema 
no es nuevo: “Nosotros lo estamos 
viendo hace mucho tiempo. Por ahí 
ahora, como decís, cruel o crudo, 
que esto se vea en números refleja-
dos y que muchos por ahí les llame 
la atención y se empiecen a preocu-
par ahora. Bienvenido que sea así. 
Sentimos nosotros, en la escuela 
lo vemos hace mucho tiempo, no 
se está pudiendo cumplir con un 
montón de objetivos que de alguna 
manera en otros años los lográba-
mos”.

Urruty enfatizó el rol disrupti-
vo de la tecnología: “La exposición 
constante a esas tecnologías y a su 
metodología de funcionamiento, al 
algoritmo, a la demanda que da de 
atención, la fragmentación que se 
genera en la atención y en los pro-
cesos cognitivos de los individuos, 
tanto de los niños como de los adul-
tos, a la vez generan incapacidad de 
poder procesar la información que 

se necesita para luego hacer un uso 
inteligente de esa herramienta”. Sin 
embargo, aclaró que el desafío no 
es prohibirla, sino integrarla crítica-
mente.

Ambos coincidieron en que la 
crisis excede al sistema escolar. 
López subrayó: “El problema exce-
de la escuela, excede un ministerio 
de educación, porque creo que va 
a cuestionarnos también nuestra 
forma de vivir, y acá tiene que ver 
mucho el mundo de los adultos, las 
familias”. Urruty agregó que la so-
lución requiere diálogo social: “Me 
parece que es interesante pensar a 
las escuelas como focos en los que 
se pueda poner en discusión esto, 
en los que se pueda compartir entre 
familias las problemáticas a las que 
todos estamos enfrentados”.

Sobre las posibles reformas, 
López fue escéptico: “Yo lo veo difí-
cil. Lo que sí veo de positivo es que 
es una preocupación, un hacerse 
cargo, un decir en voz alta: esto no 
está bien”. Urruty planteó que los 
cambios deben adaptarse a cada 
contexto: “No hay un método que 
sea 100% efectivo para todos los ca-
sos. Sí tiene que haber mecanismos 
en que el docente tenga la posibili-
dad de repensarse y atender la reali-
dad de sus estudiantes”.

El debate refleja una encruci-
jada multidimensional: mientras 
la tecnología avanza, las habili-
dades básicas se erosionan, y la 
escuela lucha por mantener su rol 
en una sociedad que, según los 
especialistas, aún no prioriza la 
educación.

ESPECIALISTAS ANALIZAN LA CRISIS EDUCATIVA NACIONAL
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LA FIESTA NACIONAL DE LA 
“NOCHE MÁS LARGA 2025” 
PRESENTARÁ LA OBRA TEATRAL 
“MATÁTE, AMOR”

USHUAIA

COMISIONES: ANALIZARÁN LA 
SITUACIÓN ORGÁNICA DEL COMITÉ 
CONTRA LA TORTURA

LEGISLATURA

La titular de la Comisión de Segu-
ridad Nº 6 en la Legislatura, Natalia 
Gracianía (LLA) convocó a los inte-
grantes de ese espacio, para analizar 
la coyuntura que vive el Comité crea-
do mediante la Ley provincial Nº 857. 
El encuentro se concretará el jueves 12 
de junio desde las 15 h. La Dra. Manue-
la Palacios Murphy, presidenta de or-
ganismo local, informó la ausencia de 
“uno de sus integrantes” a los espacios 
de trabajo.

En una extensa misiva dirigida a la 
Comisión Nº 6, Palacios Murphy infor-
mó irregularidades en cuanto a la par-
ticipación de los consejeros que repre-

En el marco de la Fiesta Nacio-
nal de la “Noche Más Larga 2025”, 
la Municipalidad de Ushuaia en ar-
ticulación con la Agencia de Inno-
vación del Gobierno de la Provincia 
de Tierra del Fuego, AIAS, presenta-
rá la obra teatral “Mátate, amor” el 
próximo martes 17 de junio a las 20 
horas en el Centro Cultural Esther 
Fadul”.

La propuesta teatral con texto de 
Ariana Harwicz y dirección de Mari-
lú Marini, contará con la actuación 
de la galardonada actriz Érica Rivas, 
en una presentación impactante 
que ha visitado múltiples ciudades 
del país, Madrid, Berlín y Montevi-
deo entre otras. Quiénes deseen ver 
“Matáte, amor” podrán adquirir sus 
entradas visitando las redes sociales 
de la Municipalidad de Ushuaia y la 
Secretaría de Cultura y Educación 
en @culturayeducacionush.

Belén Molina, secretaria de Cul-
tura y Educación, explicó que “des-
de la gestión, continuamos impul-
sando y fortaleciendo este festejo 
popular, brindando una serie de 
espectáculos de primer nivel para 
la comunidad, entendiendo que la 

sentan a la Asociación Civil Unión 
por los Derechos Humanos. En este 
sentido, la funcionaria señaló: “No 
han participado de ninguna de las 
sesiones ordinarias” del organismo 
desde octubre pasado.

Finalmente, la Presidenta del Co-
mité local solicita a Gracianía “tome 
intervención, al ser la Presidenta de 
la Comisión encargada de entrevis-
tar y escoger los integrantes de las 
organizaciones de la sociedad civil, 
a fin de adoptar la mejor decisión al 
respecto para poder dar normal fun-
cionamiento al Comité Provincial”.

cultura y arte son una inversión que 
potencia el turismo y la economía lo-
cal”.

Aureliano Rodríguez, secretario 
de Cultura de la Provincia de Tierra 
del Fuego, detalló que “desde la Pro-
vincia celebramos la presentación de 
‘Mátate, amor’ en el marco de la Fies-
ta Nacional de la Noche Más Larga. 
Esta obra, protagonizada por una fi-
gura tan reconocida, representa una 
apuesta por el teatro que interpela, 
que provoca reflexión y que conecta 
con las emociones más profundas. 
Nos enorgullece acompañar esta ini-
ciativa y seguir consolidando una po-
lítica cultural que garantice el acceso 
a propuestas artísticas de gran nivel 
para fueguinos y fueguinas.”

Para conocer más sobre el crono-
grama de actividades de la Fiesta Na-
cional de la “Noche Más larga 2025” 
o hacer la compra las entradas para 
“Matáte, amor”, las y los interesados 
podrán visitar las redes de la Munici-
palidad de Ushuaia y la Secretaría de 
Cultura y Educación en @ushuaiamu-
nicipalidad y @culturayeducacionush 
respectivamente.
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“NO RENUNCIAMOS A SEGUIR NEGOCIANDO”
El secretario general de ATE criticó la decisión unilateral del gobierno provincial, pero admitió que los trabajadores necesitan cobrar el 
incremento salarial ante la urgencia económica. Advirtió que el conflicto por la obra social y el escalafón sigue vigente.

En medio de negociaciones con el 
gobierno provincial, Carlos Córdo-
ba, titular de la Asociación de Tra-
bajadores del Estado (ATE), explicó 
los motivos por los que el gremio 
aceptó -a regañadientes- el aumento 
salarial otorgado por decreto, pese a 
considerarlo insuficiente. En diálogo 
con FM Master’s, el dirigente detalló 
que la medida oficial, firmada el 29 
de mayo con un 3% de incremento, 
llegó mientras aún negociaban una 
propuesta del 4,5%. Sin embargo, 
priorizaron que los fondos lleguen 
a los bolsillos de los empleados pú-
blicos: “Es así. Si yo no te quiero dar 
un aumento, saco un decreto y te 
enojas. Pero atrás mío hay un mon-
tón de compañeros que necesitan 
aunque sea 30 lucas, 40 lucas más”, 
afirmó.

Córdoba reconoció la paradoja: 
“Me puedo calentar ahora, ¿pero 
por qué no nos calentamos antes?”, 
cuestionando la falta de acciones 
previas para evitar estas instancias. 
Aseguró que el gremio lleva años 

reclamando la reorganización del 
escalafón estatal, un reclamo his-
tórico que evitaría diferencias sala-
riales arbitrarias: “Hoy no estarían 
padeciendo ni los médicos ni los 
profesionales buscándote por otro 
lado un mango más. Ni habría en el 
Estado hijos de primera, de segunda 
o de tercera”.  

El dirigente también vinculó el 
conflicto salarial con la crisis de 
la obra social de los estatales, otro 
frente abierto. “Si yo tengo un es-
calafón, se tiene que respetar a ra-
jatabla. No tengo que hacer movili-
zaciones; tengo que ir a la justicia”, 
señaló, responsabilizando a los su-
cesivos gobiernos por la desorgani-
zación del sector. Aunque descartó 
medidas de fuerza inmediatas para 
no retrasar el pago, advirtió que la 
pulseada continuará: “Tenemos 
que discutir que el gobierno no 
vuelva a hacer esto y que no toque 
nuestra obra social. Ahí sí hay que 
poner firmeza”.

ATE: AUMENTO POR DECRETO

Sobre el diálogo con las autori-
dades, Córdoba fue escéptico:”Esto 
de que te llamen a una mesa y ya 
está todo cocinado es una locura”. 
Pese a ello, confirmó que manten-
drán las negociaciones para mejorar 
el porcentaje y resolver los temas 
estructurales. “Quiero que el com-
pañero tenga una carrera y que sea-

mos servibles para el pueblo, que nos 
paga los sueldos”, cerró, subrayando 
su rechazo a los manejos políticos del 
Estado.

Con el decreto ya implementado, 
ATE apuesta a presionar en mesas 
técnicas, aunque Córdoba admitió 
que el camino será largo: “Lo que vie-
ne no es bueno”, anticipó.

CONTINÚAN REALIZÁNDOSE 
LOS ESCUENTROS DE ESCUELAS 
DEPORTIVAS CON MÁS DE 60 
PROPUESTAS

Las Escuelas Deportivas Provin-
ciales continúan desarrollándose 
con gran participación y con una 
oferta de más de 60 propuestas gra-
tuitas. Se brindan disciplinas con-
vencionales, regionales y dirigidas a 
personas con discapacidad y adultos 
mayores.

Más allá de las prácticas semana-
les que tiene cada Escuela Deporti-
va, donde cientos de niños y niñas 
comienzan a vincularse de mane-
ra específica en alguna disciplina a 
elección, se organizan encuentros 
únicos para que los alumnos puedan 
conocer otras actividades.

El último se realizó en la Casa del 
Deporte de Río Grande, donde los 
jóvenes tuvieron clases especiales 
de atletismo y vóley, que estuvieron 
a cargo de los profesores de educa-
ción física.

Se brindan clases de: Karate, 
Judo, Taekwondo, Gimnasia Rítmi-
ca, Gimnasia Artística, Atletismo, 
Educación Física Infantil (EFI), Patín 
Carrera, Tenis de Mesa, Voley, Han-
dball, Beach Handball, Beach Voley, 
Newcom, Tejo y Sapo, Acondiciona-
miento físico para adultos, Acroba-
cia en Tela, Yoga, Zumba, Atletismo 
PCD, Boccias y Goalball.

PROVINCIAL
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LA MUNICIPALIDAD CONVOCA A 
EMPRENDEDORES Y FERIANTES 
PARA PARTICIPAR DE LA EXPO 
FERIA ESPECIAL INVIERNO

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos informa a los emprendedo-
res y feriantes que se abrió el regis-
tro para participar de la Expo Feria 
Especial Invierno “Emprendiendo 
el Futuro”, la cual tendrá lugar el 
próximo fin de semana en el Polide-
portivo Cochocho Vargas.

El evento será sábado 7 y domin-
go 8 de junio, de 12 a 20 horas, con 
entrada libre y gratuita. Allí, se bus-
cará acompañar e impulsar la pro-
ducción local, ofreciendo un espacio 

de encuentro con el trabajo y la crea-
tividad de vecinas y vecinos. 

Cabe mencionar que quienes par-
ticipen podrán exhibir y vender pro-
ductos como indumentaria de invier-
no, artesanías, panificados, comidas 
típicas, artículos para el hogar, libre-
ría, perfumería, productos para mas-
cotas, calzado, entre otros.

Las personas interesadas deben 
completar el formulario de preins-
cripción disponible en el siguiente 
enlace: bit.ly/expoferia-invierno2025 
antes del jueves 5 de junio.

SE REALIZÓ EL TRAYECTO “ESI Y 
PERSPECTIVA EN DISCAPACIDAD” 
CON GRAN PARTICIPACIÓN 
DOCENTE

Se llevó a cabo con gran concurren-
cia docente la propuesta “ESI y Pers-
pectiva en Discapacidad”, diseñada 
desde el Programa Provincial de Edu-
cación Sexual Integral (ESI) del Minis-
terio de Educación de la provincia. 

El objetivo fue brindar herramien-
tas conceptuales, normativas y pe-
dagógicas para el abordaje de la ESI 
desde una perspectiva inclusiva que 
contemple la diversidad corporal, in-
telectual y funcional en el ámbito es-
colar.

Claudia Hidalgo, referente provin-
cial del programa, mencionó que “es-
tos espacios nos permiten reflexionar 
y construir en conjunto una educación 

PROVINCIAL

con perspectiva de derechos y esta-
mos muy agradecidos con la comu-
nidad docente por su gran interés en 
esta propuesta”.

Tanto en Ushuaia como en Tol-
huin y Río Grande las y los docentes 
compartieron experiencias, inquie-
tudes y desafíos en torno a la integra-
ción de la perspectiva en discapaci-
dad en sus prácticas educativas.

Desde el equipo de ESI provincial 
se adelantó que se continuará impul-
sando nuevas propuestas formativas 
durante el 2025 para seguir profundi-
zando en los múltiples enfoques y di-
mensiones de una educación sexual 
integral, transversal e inclusiva.

USHUAIA
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El nuevo vacunatorio del centro de 
salud municipal de Ushuaia comenzó 
a funcionar esta semana, marcando 
un paso más en la consolidación de 
los servicios sanitarios locales. Pablo 
Pesce, subsecretario de Políticas Sani-
tarias, explicó que este espacio “esta-
ba dentro de la planificación inicial” 
del centro, desarrollado en el marco 
de la gestión del intendente Walter 
Vuoto y Yanira Martínez, secretaria de 
Políticas Sociales. “Estamos muy con-
tentos, la verdad, con el vacunatorio”, 
afirmó por FM Master’s.

El funcionario detalló que antes de 
su apertura, se priorizó “asentar los 
procesos asistenciales, administrati-
vos y de gestión”, además de cumplir 
con los requerimientos del programa 
provincial de inmunizaciones. “Tuvi-
mos la semana pasada la última eva-
luación, por suerte la aprobamos, y 
nos entraron las vacunas al fin de la 
semana, y el lunes, ayer, ya empeza-
mos a vacunar vecinos y vecinas”, re-
lató.

A diferencia de una campaña espe-

CÓMO FUNCIONA EL NUEVO VACUNATORIO 
MUNICIPAL EN USHUAIA
El subsecretario de Políticas Sanitarias del Municipio de Ushuaia detalló el inicio de actividades del espacio, que ofrece todas las 
vacunas del calendario nacional y atiende sin turno previo a toda la comunidad.

cífica, el vacunatorio ofrece el esque-
ma completo de inmunizaciones. “La 
diferencia entre un vacunatorio y una 
campaña es que el vacunatorio tiene 
lo que se llama el carnet completo”, 
señaló Pesce. Además de la vacuna 
antigripal -en plena temporada de 
aplicación-, el lugar dispone de dosis 
contra el sarampión, hepatitis B, téta-
nos y otras incluidas en el calendario 
nacional para niños y adultos.

Pesce hizo hincapié en la impor-
tancia de la vacunación en todas las 
edades: “Las mujeres son más cuida-
dosas con su salud. En virtud de que 
las poblaciones de adultos general-
mente entendemos que la vacuna es 
cosa de niños y no es solo cosa de ni-
ños”. Aunque algunas vacunas, como 
la antigripal para menores de 60 años, 
requieren receta médica, la mayoría 
se aplican sin requisitos previos.

Respecto al personal, el subsecre-
tario aclaró que no hubo contratacio-
nes adicionales, ya que el proyecto 
estaba previsto desde el inicio. “Lo 
teníamos previsto, por eso va a la tar-

SUBSECRETARIO PABLO PESCE

de, que está reforzado el turno tarde 
inicialmente”, indicó. Sin embargo, 
adelantó que habrá nuevas incorpo-
raciones en las próximas semanas, 
especialmente en enfermería.

El vacunatorio opera sin turno pre-
vio y acepta tanto a quienes portan su 

carnet de vacunación como a quienes 
lo han extraviado. “Si no tienen el car-
net de vacuna porque lo extraviaron o 
lo que sea, lo fijamos en el sistema y ahí 
según cada caso el equipo de vacuna-
ción decide si corresponde o no vacu-
nar”, concluyó Pablo Pesce.

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Dirección de Zoonosis de-
pendiente de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos invita a los vecinos y vecinas a 
participar de la jornada territorial de 
atención veterinaria gratuita el sába-
do 7 de junio en el barrio de Valle de 
Andorra. 

El encuentro tendrá lugar de 10 a 
14 horas, en Quincho Borrego, ubica-
do en Cascada del Bosque 1726. Allí, 
se hará entrega de antiparasitarios 

LA MUNICIPALIDAD OFRECERÁ ATENCIÓN 
VETERINARIA GRATUITA EL SÁBADO EN EL 
BARRIO DEL VALLE DE ANDORRA

USHUAIA

orales y se aplicarán vacunas antirrá-
bicas gratuitas para perros y gatos. 
Además, ser realizarán chipeos y se 
ofrecerá información sobre la tenen-
cia responsable de mascotas. 

Cabe mencionar que los servicios 
son libres y gratuitos, no requiere tur-
no previo dado que será por orden de 
llegada con DNI en mano. Para mayor 
información pueden comunicarse 
con el área de lunes a viernes de 7 a 19 
horas al teléfono (2901) 422377 o bien 
acercarse a Vito Dumas 220.
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INSTITUTO MUNICIPAL DE DEPORTE

La Municipalidad de Ushuaia infor-
mó que continúan abiertas las inscrip-
ciones para la carrera nocturna de “La 
Noche Más Larga hasta el 17 de junio 
próximo, siendo ya más de 300 los co-
rredoras y corredores inscriptos garan-
tizando una gran convocatoria por par-
te de la comunidad.

En declaraciones radiales, la pre-
sidenta del Instituto Municipal de 
Deportes (IMD) dra. Liliana Gavilán 
señaló que “siguen abiertas las inscrip-
ciones para ambas pruebas atléticas a 
disputarse el próximo 20 de junio a las 
18 horas partiendo desde el cartel de 

MÁS DE 300 INSCRIPTOS PARA 
LA CARRERA NOCTURNA DE 
“LA NOCHE MÁS LARGA 2025”

TOLHUIN 

Una de las actividades destacadas 
de esta semana fue la visita de estu-
diantes del Colegio Provincial Trejo 
Noel a la Planta de Reciclaje de Tol-
huin, donde pudieron conocer de pri-
mera mano el funcionamiento del sis-
tema de disposición final de residuos 
de la ciudad. Durante el recorrido, se 
abordaron conceptos fundamenta-
les vinculados a la economía circular, 
como la importancia de reducir, reuti-
lizar y reciclar —las conocidas “3R”—, 
e invitar a reflexionar sobre el impacto 
que nuestras acciones cotidianas tie-
nen en el entorno.

Esta propuesta forma parte de una 
agenda más amplia que busca sensibi-
lizar a la comunidad sobre los desafíos 
ambientales actuales, en sintonía con 

En el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, el Municipio 
de Tolhuin, a través de la Coordinación de Ambiente y Hábitat 
Urbano en articulación con las Direcciones de Desarrollo 
Sustentable y de Bosques y Protección Ambiental, impulsa 
una serie de propuestas destinadas a fortalecer la conciencia 
ambiental y promover prácticas responsables en la gestión de 
residuos.

EL MUNICIPIO CONMEMORA LA 
SEMANA DEL MEDIO AMBIENTE 
CON ACTIVIDADES PARA UNA 
CIUDAD MÁS SOSTENIBLE

Ushuaia” y confirmó que el cierre de 
la misma “será compartiendo con los 
vecinos, vecinas y turistas un tradicio-
nal guiso de lentejas”.

La prueba atlética tendrá dos dis-
tancias: una participativa de 3 kilóme-
tros para toda la familia y otra de ca-
rácter competitiva con una extensión 
de 10 kilómetros. La acreditación se 
realizará el jueves 19 de junio, es decir 
el día anterior a la carrera, en la Casa 
de la Mujer ubicada en avenida Maipú 
1120.

Link de inscripción: https://acor-
tar.link/87oaoC

el lema global de este año: “Poner fin 
a la contaminación por plásticos”. En 
ese sentido, las actividades desarrolla-
das apuntan no solo a informar, sino 
a generar un compromiso activo con 
el cuidado del ambiente y la construc-
ción de hábitos sostenibles.

Desde el Municipio destacaron 
que cada acción, por más pequeña 
que parezca, suma a una transforma-
ción colectiva hacia un Tolhuin más 
limpio, consciente y comprometido 
con el futuro del planeta. La educa-
ción ambiental es una herramienta 
clave para sembrar ese cambio, y esta 
Semana del Medio Ambiente es una 
oportunidad para profundizarlo des-
de las aulas, los espacios públicos y la 
gestión local.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente.        Vas a notar que tus planes a futuro to-

man más fuerza y te animás a proyectar más allá 
de lo habitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu 
zona de amistades y redes, dándote la oportuni-
dad de expandir tu círculo o tener conversaciones 
clave para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter en 

tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

El Gobierno de la Provincia lleva-
rá adelante una nueva jornada de “Tu 
Mercado”, esta iniciativa continúa con-
solidándose como un espacio clave 
para la comunidad, promoviendo el ac-
ceso de productos esenciales a precios 
accesibles y fortaleciendo el emprende-
durismo local.

Este sábado 7 y domingo 8 de junio, 
las ciudades de Río Grande, Ushuaia 
y Tolhuin serán nuevamente sede de 
esta propuesta, ofreciendo una amplia 
variedad de artículos que incluyen ali-
mentos de primera necesidad, artesa-
nías, textiles y mucho más.

Además, quienes realicen compras 
con su tarjeta de débito del Banco de 
Tierra del Fuego en comercios adheri-
dos, accederán a un 10% de reintegro, 
una medida que contribuye a fomentar 
el consumo local y alivianar el impacto 
económico de los hogares.

El ministro de Economía, Francisco 
Devita, destacó la evolución positiva 
de la iniciativa, expresando que “esta-
mos muy contentos por la repercusión 
recibida posterior a la jornada de Tu 
Mercado en Tolhuin, quienes tuvieron 
por primera vez a los comerciantes de 
canasta básica”. Asimismo, subrayó 
la importancia del proyecto al señalar 
que “saber que estamos presentes en 
las tres ciudades, brindando productos 
de excelencia e impulsando el empren-

EN EL COLEGIO CHIEJAUS 
PROMETIERON LEALTAD A LA 
CARTA MAGNA FUEGUINA

La Vicegobernadora de Tierra del 
Fuego realizó la toma de juramen-
to a la Constitución fueguina en el 
marco del 34 aniversario de la san-
ción de la Carta Magna. Alumnas 
y alumnos del tercer año del Cen-
tro Educativo de Nivel Secundario 
N° 15 Chiejaus Ushuaia recibieron 
un ejemplar del texto y la certifica-
ción de la ceremonia en el marco 
de lo que manda la Ley provincial 
Nº 1051. “Es un honor estar aquí y 
tomarles a las y los estudiantes, la 
promesa a nuestra querida Consti-
tución”, saludó la Presidenta de la 
Legislatura, Mónica Urquiza.

Junto a la comunidad educativa 
de la institución la vicedirectora, 
prof. Carolina Vaca resaltó las bon-
dades de la Provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur. Destacó que las y los habitantes 
fueguinos” hemos tejido una histo-
ria de trabajo, esperanza y compro-
miso” en el concierto de adversida-
des como las condiciones climáticas 
y la distancia geográfica. Asimismo, 
agregó que “somos capaces de cre-
cer, innovar y proyectarnos al futuro 
con orgullo”.

Acto seguido, fue la titular del 
Parlamento fueguino, Mónica Ur-
quiza quien tomó el juramento de 
promesa a las y los estudiantes del 
tercer año de la formación en edu-
cación media del colegio Chiejaus 
Ushuaia.

“TU MERCADO”: LA 
EDICIÓN DE JUNIO SE 
REALIZARÁ ESTE 7 Y 8 EN 
TODA LA PROVINCIA

PROVINCIAL

dedurismo local, nos motiva a seguir 
apostando mes a mes por esta inicia-
tiva”.

En ese sentido, la subsecretaria 
de Asistencia y Coordinación Social 
y Productiva, Paola Dos Santos tam-
bién destacó la concreción de Canas-
ta Básica en la ciudad centro. “Fue 
una experiencia muy positiva, donde 
logramos un gran trabajo articula-
do entre los distintos comercios de 
nuestra ciudad”.Asimismo, destacó 
que “nuestro compromiso fue el de 
sumar más rubros de canasta básica, 
y acordar precios accesibles que be-
neficien tanto a los vecinos y vecinas 
como a los comerciantes”. 

“En esta edición, logramos sumar 
nuevos comercios y rubros que no 
estuvieron presentes en la anterior, 
como carnicerías, lo cual es muy va-
lioso. Muchos de estos comercios son 
pequeños emprendimientos loca-
les, que entienden la importancia de 
apoyarnos entre todos y fortalecer la 
economía popular” aseguró.

Con el compromiso de continuar 
fortaleciendo espacios de encuentro 
y desarrollo económico, “Tu Merca-
do” se posiciona como una herra-
mienta esencial para la comunidad, 
promoviendo el acceso equitativo a 
bienes y generando oportunidades 
para emprendedores locales.

LEGISLATURA

“Prometen por la Patria, defender 
los ideales de libertad, igualdad y jus-
ticia proclama nuestra Constitución” 
y recordó velar la dignidad humana 
en la protección de los derechos in-
dividuales y sociales y “cumplir con 
las obligaciones de ciudadanos res-
petando las leyes, trabajando activa-
mente para contribuir al desarrollo 
cultural y educación, la salud y la 
protección del medio ambiente”.

Al finalizar el acto, la Vicegober-
nadora de la Provincia saludó a cada 
uno de los más de veinte estudiantes 
que prometieron lealtad al texto nor-
mativo sancionado hace 34 años.

El Colegio Chiejaus Ushuaia lle-
va su nombre en recuerdo de la ce-
remonia de iniciación de los jóvenes 
yaganes, los que iniciaban el pasaje 
hacia la vida de adultos, en medio de 
la cosmovisión del pueblo canoero 
residente en ambas márgenes del ca-
nal Beagle.

La Ley provincial de jura de pro-
mesa determina que las y los alum-
nos del último año de Educación Me-
dia de los

establecimientos educativos de 
la jurisdicción de la Provincia, «de-
berán, de manera obligatoria, jurar 
promesa de lealtad a la Constitución 
provincial el primer día hábil siguien-
te al 1 de junio de cada año, para con-
memorar un nuevo aniversario de la 
Jura de la Constitución Provincial, 
sancionada el 1º de junio de 1991»
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